

**Confidencial**

## La impresionante confianza en Rosa Icela

¿Cuál será el nivel de confianza que tiene el Presidente de la República en la secretaria de Seguridad Ciudadana que le encargó uno de los asuntos más complicados de su administración? Sin tener responsabilidad alguna en los hechos, **Rosa Icela Rodríguez** fue encargada de dilucidar lo que pasó en la instalación migratoria. AMLO sabe que la secretaria, además de su capacidad profesional, es garantía de honestidad e imparcialidad en un ambiente preelectoral, en el que la tentación de cargar los datos a favor de alguien puede ser muy grande.

## Jacobo debió haber resistido: Monreal

En el Senado, los coordinadores de Morena, Ricardo Monreal, y del PAN, **Julen Rementería**, coincidieron, cosa extraña, en que Edmundo Jacobo no debió haber renunciado a la Secretaría Ejecutiva del INE. Si bien ambos estuvieron de acuerdo en que su salida afecta a la institución, el senador Monreal fue más allá: "Le faltó carácter, debió haber resistido".

## Vuelve el desconcierto en Va por México

Cuentan en San Lázaro que las varias reuniones privadas e intercambios de los dirigentes nacionales del PAN y PRD con sus diputados, a unas horas de que se definan a los consejeros y a la presidenta del INE, "no son por casualidad". "Cuando el río suena...", insisten. Las palabras de **Rubén Moreira** "sí, efectivamente, generan desconcierto" de que **Alito** y el PRI "nos dejen colgados otra vez", dicen. Pero el coordinador de la minibancada del PRD, Luis Espinosa Cházaro, estimó que "no hay nada de eso", "alguien nos quiere dividir", "a cada rato nos quieren romper", pero "iremos juntos, no veo una ruptura". Veremos.

## Osorio se queda

Con la novedad de que los senadores **Claudia Ruiz Massieu** y **Miguel Ángel Osorio Chong** ayer sostuvieron una larga conversación nada menos que con los llamados Chuchos del PRD, Jesús Zambrano y Jesús Ortega. Aunque se dijo que el encuentro fue para hablar de la necesidad de fortalecer una alternativa plural, incluyente y verdaderamente comprometida con las causas que mueven a los mexicanos, la verdad es que la plática se da tras "el golpe de Estado" que le dieron al senador Osorio Chong, a quien prácticamente, por las gestiones de **Alito**, sacaron de la coordinación de la bancada priista en Senado. Eso sí, el legislador hidalguense ya ha dicho que se queda en la bancada **tricolor**.



## ***Si hay crítica a la 4T, es “un churro”...***

Todo un “churro en contra nuestra”, afirmó el presidente López Obrador sobre la nueva película *¡Que viva México!*, de **Luis Estrada**, cineasta al que también criticó de “progre buena ondita”. Queda claro que sus filmes no le hacen gracia, pues en *El infierno* muestra –dice– su “racismo y clasismo”, poniendo a indígenas oaxaqueños como sicarios. Eso, a pesar de que en el nuevo filme actúa **Damián Alcázar**, actor militante de Morena, del que sólo dijo es “consecuente”.

## ***Preocupación por la democracia en México***

Unas 40 organizaciones de la sociedad civil, bien reconocidas, celebran hoy un encuentro relevante: Retroceso de las democracias: el caso de México. Y han convocado a la cima de la intelectualidad mundial: **John Keane, Przeworski, Zovatto** y **Temelkuran**. ¿Cómo estará la preocupación sobre el destino de la democracia que convocaron, en muy breve tiempo, a esas personalidades? Los ojos del mundo, parece, están pendientes del retroceso en México.